

**CURSO 2025-2026**  
**DEPARTAMENTO DE ALEMÁN**

**“ALEMÁN B1+: Pongo a punto mis conocimientos”**

**1.- DESCRIPCIÓN DEL CURSO**

Se trata de un curso no conducente a un examen de nivel o certificación. La programación está diseñada de una manera flexible y abierta, de modo que pueda adaptarse a los intereses y necesidades de los participantes que, además, podrán tomar decisiones sobre los temas, contenidos gramaticales y aspectos socioculturales a tratar.

Las clases tendrán lugar los lunes y miércoles lectivos de 16.15 a 18.30, desde el 13 de octubre al 20 de mayo.

Este curso está dirigido a aquellas personas que, habiendo superado el nivel B1 del MECR, deseen repasar, consolidar y ampliar los conocimientos adquiridos.

Se ofertan 20 plazas.

**2.- PROGRAMACIÓN**

**a) Objetivos generales**

- Practicar todas las actividades de lengua establecidas en el currículo del nivel intermedio B1 y, de forma especial, la expresión oral.
- Repasar, reforzar y consolidar los contenidos gramaticales y léxicos correspondientes al nivel B1 y ampliarlos con contenidos del nivel B2, de modo que el curso sirva de transición entre ambos niveles.
- Actualizar el conocimiento sobre la realidad de los países de lengua alemana a través de materiales en soporte textual y audiovisual actuales, incluyendo literatura y cine.
- Fomentar el aprendizaje autónomo y colaborativo a través del uso de nuevas tecnologías.

**b) Contenidos**

Los contenidos lingüísticos se seleccionarán de los establecidos en las programaciones de nuestro Departamento para los niveles B1 y B2, dependiendo de las necesidades y carencias de las personas matriculadas en el curso.

En cuanto a los contenidos temáticos, se centrarán en todos los ámbitos pertenecientes a la vida cotidiana: formación y trabajo, vivienda, comida, tiempo libre, viajes, la vida en la ciudad o en el campo, consumo, medios de comunicación, historia... El curso se centrará, asimismo, en la transmisión de conocimientos sobre la sociedad y cultura de los países de habla alemana como elementos indispensables en la comunicación y la vida diaria en el país.

### **c) Metodología**

Se utilizará como guía del curso un libro de texto, aún por determinar. Sin embargo, buena parte de los materiales que se utilicen serán elaborados por la persona que imparta el curso. Se trabajará con todo tipo de textos, audios y vídeos auténticos y actuales, para que el alumnado se enfrente a la realidad lingüística de la vida en un país de habla alemana.

Con la ayuda de una plataforma educativa se fomentará la autonomía del aprendizaje y se dará la posibilidad de seguir las clases y repasar los contenidos tanto a las personas que asistan regularmente a clase como a quienes, por diversas razones, no puedan asistir de manera puntual. En esta plataforma se dispondrá de los materiales empleados, contenidos explicados, ejercicios realizados y propuestas para el trabajo autónomo, de modo que el alumnado vea mejorada, al finalizar el curso, tanto su competencia digital como lingüística.

### **d) Evaluación**

En todos los ejercicios y actividades se le ofrecerán al alumnado herramientas de evaluación y autoevaluación, de modo que pueda hacer un seguimiento de su proceso de aprendizaje. Los resultados de la evaluación continua permitirán al profesor establecer cambios en los procesos de enseñanza-aprendizaje.

El aprovechamiento satisfactorio de este curso quedará reflejado en un certificado expedido por la Escuela a nombre del alumno o alumna, en el que constará la denominación del curso y el número de horas lectivas programadas, con mención expresa de la evaluación positiva. Para ello, deberán haber asistido regularmente y participado activamente en el curso. Asimismo, deberán presentar a lo largo del año un mínimo de dos tareas de producción escrita y realizar dos presentaciones orales.

## **3. REQUISITOS DE ACCESO Y MATRÍCULA**

Podrán matricularse en el curso quienes hayan certificado el nivel B1 del MCERL en una Escuela Oficial de Idiomas o en una entidad reconocida por el Gobierno de Aragón. En el caso de que no se cubran las 20 plazas ofertadas y una persona no disponga de un certificado, podrá realizar una prueba de nivel propuesta por el Departamento, que decidirá si posee el nivel requerido para matricularse.

La matrícula se llevará a cabo en el mes de octubre, una vez concluido el periodo de matrícula ordinaria. El proceso de admisión y matrícula de estos cursos se regulará durante el mes de septiembre, según lo establecido en las Instrucciones de la Directora General de Planificación y Equidad en relación a la oferta educativa, el proceso de gestión de la carga de grupos y la matrícula en el plazo ordinario del alumnado oficial de las Escuelas Oficiales de Idiomas de la Comunidad Autónoma de Aragón para el curso 2025-2026.

El coste del curso será el que corresponda al precio público académico para los cursos específicos que se recoge en la orden de precios públicos vigente. De igual manera, se aplicarán las mismas bonificaciones y exenciones que para el resto de cursos de la enseñanza oficial. Las personas admitidas que no tengan expediente académico en la Escuelas Oficiales de Idiomas en el idioma que corresponda, deberán también abonar el precio público para su apertura.

#### **4.- JUSTIFICACIÓN DEL CURSO**

Desde la unificación de los niveles B1.1 y B1.2 de alemán en un solo curso, venimos observando la dificultad de parte del alumnado para asimilar y asentar los contenidos propios de este nivel. Por ello, consideramos necesario un curso en el que puedan afianzar lo aprendido antes de continuar con el nivel B2.

Asimismo hemos comprobado que resulta de gran interés, por la experiencia de los años en que ya se ha impartido este curso, para aquellas personas que han interrumpido los estudios al finalizar B1 y desean prepararse para retomarlo en el nivel B2.

Dado el carácter flexible de este curso es idóneo para trabajar con el alumnado aquellos aspectos lingüísticos o culturales que les plantean más problemas o despiertan su interés, pudiendo de este modo aprender disfrutando del proceso sin la presión de un examen de certificación.